



El ministro de la Gobernación en Gerona

Inauguró la anual Exposición de Flores que se celebra en San Pedro de Galligans; Asimismo, inauguró una guardería infantil

El día 9 de mayo, a las seis y media de la tarde, llegó a nuestra ciudad el ministro de la Gobernación, don Tomás Garicano Goñi, quien en la entrada del Gobierno Civil, fue saludado por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Victorino Anguera Sansó; general gobernador militar de la Plaza y Provincia, don Antonio Taix Planas; presidente de la Diputación Provincial, don Pedro Ordís Llach; alcalde de la ciudad, don José Bonet Cuffí; comisario jefe de Policía, don Gonzalo Ortíz, y teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia Civil, don Agustín Arnés Vicente.

Acompañaba al Ministro, su esposa, doña María Rojas de Garicano, a quien la esposa del Gobernador Civil, doña Isabel Gual de Anguera, entregó un ramo de flores.

Ya en los salones del Gobierno Civil, el Ministro saludó al presidente de la Audiencia, don José de la Torre Ruiz, fiscal, señor Carro; presidentes de las Diputaciones de las otras tres provincias catalanas; procurador en Cortes, don Narciso de Carreras y Guiteras; delegados de Servicios y Corporación Provincial en pleno.

Reunión con la Corporación Provincial

En el salón de sesiones, se reunió con la Corporación Provincial, con su presidente, don Pedro Ordís Llach, al frente, quien le expuso los problemas de infraestructura en nuestra provincia, referidos tanto a los alcantarillados y aguas de muchas poblaciones como a carreteras y medios de comunicación.

También como problema fue señalada la necesidad de promoción industrial; se nota la falta de un Polígono Industrial que encauce este aspecto de nuestra riqueza.

En cuanto a los problemas de las carreteras provinciales, dijo que para su solución precisaba de una ayuda especial, y agradeció al señor Garicano Goñi, la primera visita que efectuaba como ministro, que no era sino continuación de las que antes hiciera a nuestra provincia como amigo.

El Ministro expresó su satisfacción por establecer estos contactos de entendimiento, y se ofreció para cuanto, dentro de las posibilidades de su Departamento, pudiera hacer por esta provincia.

En el Ayuntamiento

Después de la reunión, el señor Garicano Goñi y demás autoridades se trasladaron al Ayuntamiento, donde el señor Bonet Cuffí presentó al Ministro a los componentes del Consistorio, pasando seguidamente al salón de sesiones.

El señor Bonet Cuffí pronunció unas palabras de bienvenida, señalando que Gerona se hallaba una vez más en una encrucijada de su historia, en la que salía de la estrechez de sus siete kilómetros cuadrados de término municipal, para lanzarse a una expansión necesaria para no ahogarse, por lo que solicitaba apoyo y comprensión hacia sus problemas.

El señor Garicano Goñi dijo que si bien algunos problemas expuestos no estaba en su mano resolverlos, prometía su ayuda y colaboración en lo posible.

Se refirió al que consideró problema básico, el de la Administración Local, para cuya solución se hallaba comprometido para llevarlo al Consejo de Ministros. Dijo que es vital para todo el país, pues es el que debe encauzar las necesidades y circunstancias de los pueblos. Largos aplausos sonaron al final de sus palabras. Por último el alcalde le hizo entrega de una placa, como recuerdo de su visita a Gerona.

Inauguración de una Guardería infantil

Se trasladó el Ministro y sus acompañantes a Montjuich, donde junto a las escuelas allí existentes se ha levantado y funciona ya, la guardería infantil «San Ramón Nonato», de Auxilio Social. Se trata de un edificio de dos plantas y sótano, capaz para cien niños, y que se halla dirigido por las Hermanas de San Vicente de Paúl, y las dos escuelas de párvulos, por maestras especializadas. Los terrenos fueron cedidos por el Ayuntamiento y la puesta en marcha de las obras fue por iniciativa del que fue gobernador civil de Gerona, don Víctor Hellín Sol. Su coste es de alrededor de los cinco millones de pesetas, y de los cien niños acogidos los hay desde los tres meses hasta los seis años, o sea, de edad preescolar. El horario es de 9 de la mañana a cinco de la tarde, es decir, en régimen de media pensión, todo gratuito.

Las autoridades fueron recibidas y saludadas por el subdelegado nacional de Auxilio Social, don Jesús Gay Ruidiaz, y el delegado provincial de Auxilio Social, don Angel Bellsolá Rey.

El Ministro saludó al obispo de la Diócesis, doctor don Narciso Jubany Arnau, quien poco después procedía a la bendición de las nuevas instalaciones, en esta inauguración que apadrinó la esposa del ministro, doña María Rojas de Garicano.

Recorrieron las diversas dependencias, haciendo elogios de las modernas instalaciones. Finalmente, la madrina descubrió una placa conmemorativa, entre los aplausos de todos los reunidos.



Tras inaugurar una guardería infantil, el señor ministro se dirigió a San Pedro de Galligans para proceder a la inauguración de la Exposición de Flores y Plantas. El Sr. Garicano en los claustros, acompañado del Gobernador Civil, Sr. Anguera Sansó, Procurador en Cortes, Sr. Carreras Güiteras, Director del Museo, Sr. Oliva Prats y Delegada de S.F. Stra. Cubarsi

Foto Sans

Palabras del Gobernador Civil

El gobernador civil, don Victorino Anguera Sansó, pronunció a continuación unas palabras, agradeciendo en primer lugar la presencia del Ministro en aquella guardería, de la que hizo una exposición de su finalidad, teniendo palabras de recuerdo hacia la labor que en pro de la misma habían realizado don Víctor Hellín Sol y don Ramón Muñoz González y Bernaldo de Quirós, y la que estaban efectuando las hermanas y maestras.

Dijo que la Gerona Inmortal trabaja para contribuir al mañana de España y para a través de esta labor actual, participar todos en una sociedad cada vez más justa.

Dijo que doña María Rojas de Garicano, en su calidad de madrina, sería la mejor valedora para esta guardería infantil que se inauguraba, y finalizó rogando al Ministro elevara en su nombre y en el de Gerona, la adhesión más cordial hacia el Caudillo, ejemplo de las realidades que, al igual que aquélla, iban surgiendo diariamente en nuestra Patria. Fue muy aplaudido.

Palabras del Ministro

El señor Garicano Goñi dijo que para él era de mucho agrado asistir a actos como el que se estaba celebrando, doblemente significativos — prosiguió —, «para los que tenemos hijos, pues a través de estas instituciones se aporta una ayuda a las familias modestas».

«Por ello, continuó, este servicio nos produce la alegría de constatar cómo se van desarrollando los niños para una promoción social del día de mañana».

Expresó sus mejores deseos y felicitación para cuantos habían contribuido a convertir en realidad esta obra, y a cuantos ahora trabajan en ella, exhortándoles para seguir por el camino emprendido, gratitud que expresaba a la vez — dijo —, en nombre de su esposa, y madrina espiritual de los cien niños que allí se hallaban.

Fue largamente aplaudido. A continuación, una niña de cuatro años, entregó un ramo de flores a la esposa del ministro, dándole a la vez la bienvenida y deseándole felicidades. Doña María Rojas de Garicano, vivamente emocionada, escuchó las palabras, cogió las flores y besó a la niña, al igual que a otros niños que allí había.

Visita a la Gerona monumental

El señor Garicano Goñi y acompañantes, se dirigieron hacia la parte monumental de la ciudad, donde el delegado de Bellas Artes, don Miguel Oliva Prat, les acompañó para exponerles los pormenores de cada uno de los lugares visitados, o de cada una de las piezas que veían, pues siguieron por el interior de la Catedral, Teroso, claustros, saliendo de ellos por la parte del Paseo Arqueológico que recorrieron, hasta los Baños Arabes, para allí seguir hacia San Pedro de Galligans.

Inauguración de la Exposición de Flores

La fachada de la iglesia de San Pedro de Galligans se hallaba iluminada, al igual que la iglesia de San Nicolau, cuando llegó el Ministro y acompañantes. Fue recibido y saludado por la delegada de la Sección Femenina, señorita María Cobarsí, quien se convertiría en el cicerone eficaz que narraría los pormenores de la exposición de flores que iban a inaugurar, y que, en esta su constante línea de superación, es muestra magnífica en todos sus aspectos, tanto de aportación floral, como de conjunción de agua, luz y música, dentro del estuche maravilloso que representa San Pedro de Galligans, con un claustro sorprendentemente adaptado a esta finalidad, y la Plaza de los Jurados, donde este año se nos sorprende con un jardín japonés, incluso con su casita y pequeña noria o molino de riego.

Se prolongó la estancia en esta exposición ya que cada vez mostraron más su admiración por cuanto la mano humana ha logrado conseguir en presentación, previa selección. Tanto el Ministro como sus acompañantes, y especialmente las esposas, que a la entrada fueron obsequiadas con ramos de flores, tuvieron palabras de elogio hacia lo conseguido en esta bellísima manifestación floral de nuestra provincia.

Cena en S'Agaró

A las nueve y cuarto de la noche, el Ministro y su séquito abandonaron el recinto de San Pedro de Galligans, dirigiéndose a S'Agaró, donde las autoridades provinciales le obsequiaron con una cena, al final de la cual el señor Garicano y su esposa emprendieron viaje hacia Barcelona.